
我在中国三个月的魔幻之旅 
原文带图片：https://mp.weixin.qq.com/s/gDa7m6-B0HDmmV8g7iY8VA 
 
从 2022 年 1 月 1 日到 4 月 1 日，从美国到中国，再回到美国，整整三个月的旅程可谓是百年不遇。考虑再三，决定还是记录

一下，但也只是记录，客观的记录，没有任何观点和意见，也不发表任何观点和意见。 
 
机票欺诈 
 
2021 年 9 月份就计划过年回国，安排助理预定机票，助理找的是一家叫沃特行程的票务代理，通过微信支付了人民币 19140
元的费用，预定了 2022 年 1 月 2 日洛杉矶飞广州的机票。但是直到 2022 年 1 月 1 日晚上，票务代理都没有成功出票并把行

程单发给我，最后才告知已经没有票了，出不了票。当时我已经根据洛杉矶总领馆的要求做完了新冠检测，拿到了阴性报告，

万事俱备，只欠机票。实在没有想到提前近三个月预订的机票最后居然出不了。1 月 1 日当晚，这家叫沃特行程的票务代理让

我自己去找别的渠道购买机票，承诺说会报销我所购买机票的费用，于是我通过另外一家票务公司抢到了一张同一个航班的机

票，又支付了人民币 29500 元。最后我是拿着这张机票登上了从美国洛杉矶飞往广州的南航飞机。 
 
 
 
后来这家票务代理并没有按照之前的承诺报销我后来支付的费用，并拖延和拒绝全额报销，最后只肯退还此前支付的 19140
元，而不是报销后来因为他们违约无法出票，我又订购机票花费的 29500 元。我通过中国的天眼查平台查询了这家票务代理，

是一家注册在天津的小公司，而且已经有很多票务代理的纠纷和诉讼： 
 
 
 
 
 
 
我一定不会放过这家叫沃特行程的天津公司及其背后的股东，在此我也特别敬告和总结如下： 
 
1、通过大平台和公司订购机票，可以直接通过航空公司订购机票的就尽量通过电话或网站直接订购； 
2、不要轻信网上、微信上的各种票务代理和票贩子，他们可能价格有优势，但是也可能是通过积分以及其它手段获得的机票，

不靠谱和安全； 
3、对于无法核实身份的个人和公司，都不要交易金钱，你要无时无刻都要想到如果发生纠纷，你的维权途径、成本和代价； 
4、重要的事情，事必亲躬，不要丢给别人。 
 
 
 
 
图为在洛杉矶机场办理值机手续 
 
确诊阳性 
 
2022 年 1 月 4 日来到广州白云国际机场。落地广州的那一刻我就发现情况不太对，与我来之前想象的不太一样。来之前在洛

杉矶国际机场，除了口罩之外，没有感觉到什么异样，大家甚至都没有社交距离，依旧是人来人往，非常繁忙和热闹。但是来

到白云机场就不一样了，感觉非常荒凉，整个机场里面好像只有我们这一个国际航班，地面蒙了一层灰土看来是很久没人打扫

了。我们被安排在一个候机大厅，远出是一排办理登记手续的大白。 
 
各种登记、填表格、做核酸，然后被安排去做大巴到隔离酒店，这个过程大概搞了有七八个小时。我们都不知道下一站去哪里，

在什么酒店隔离。后来上了大巴车，来到了广州从化的一家亨来斯登酒店。大巴上弥漫着消毒水的味道，车厢内都是消毒残留

下的痕迹。来到酒店后，一个一个下车消毒、登记和入住。当时感觉恍如隔世，好像自己来到了另外一个世界，预感不妙。 
 
 
 
 
图为在隔离酒店门口消杀登记 
 
入住酒店后，身心疲惫，心里想着总算是安定下来可以好好休息了。看了一下酒店房间环境，还是很不错。是一个温泉酒店，

房间里面有一个很大的浴缸，可以泡温泉。酒店价格还可以，心里想着这十四天可以好好休息，结束后就可以回到山东老家，

还能赶上腊月二十三的小年。这就是希望，人总归是要有点希望的，大的小的，远的近的。 
 
 



 
 
 
但是当我洗好澡，吃了晚饭，正要躺下休息的时候，一通电话改变了所有的一切。我被通知在机场的核酸检测是阳性，会在当

晚被转移至医院确诊。也就是说现在的检测是阳性，但还要去医院确诊后才行。被告知会送一套防护服过来，等一下有人接我

去医院，是 120 的急救车，要带好 N95 口罩和防护面罩。等到大约晚上 11 点左右，才通知我下楼去医院。我从未穿过防护服，

整个装备上身后，感觉透不过起来，我本人又要戴个眼镜，所以会有雾气，只看到防护面罩上的水珠不断流下来。我坐在急救

车里面，再一次感觉恍如隔世。 
 
 
图为我身穿防护服在 120 急救车里 
 
八院治疗 
 
2022 年 1 月 5 日我被送进了广州第八人民医院，后来才知道这是广州最好的专门收治传染病的医院。凌晨，我被采了核酸，

咽拭子和鼻拭子，还被抽了血，抽了大概有十几管血，是我平生被抽最多的一次，后来还验了大小便，做了 CT，反正就是平

生最彻底的一次体检，后来报告出来，通知我确诊新冠。然后就开始了我在广州八院的治疗日子，本来以为几天就结束了，但

没想到，这一待就是近一个月。治疗期间，不可以出病房一步，我所住的是三人一个房间的病房，同住的前后有从澳大利亚过

来的山东大哥、法国过来的温州大叔，南美过来的兄弟。基本上没有什么治疗，本来我们也没什么症状，就等着体内的病毒慢

慢减少和消失，是一个自然的过程。 
 
 
   图为我所住病房唯一可以看到外面的玻璃 
 
 
 
图为我在广州八院的餐食 
 
由于我的确诊后的 CT 值比较低，医生说病毒含量比较多，而当时中国阴性的标准还是 40，所以我的检测结果很久都无法达

到转阴的标准。出院的标准是，连续两天双阴。最后我是每天都做核酸检测，每天都像等着开奖一样查询结果。有时候今天是

阴性，以为明天也是阴性，后天就可以出院了，但是好几次都事与愿违，今天是阴性，明天是阳性，循环往复了多次，持续了

两周多，最后整个人都被搞崩溃了。我的 CT 值在最后这样循环往复大多都徘徊在 38、39 左右，但因为达不到 40，所以转不

了阴性，也就无法出院。最后我的整个治疗周期是 4 周，27 天，在那个医院里属于中等水平，有的听说是两个月都出不去，

有的两周就出去了。现在中国第九版的政策调低了这个数值，调到了 35，大大缩短了住院治疗的周期。 
 
 
图为我在广州八院的第一次核酸检测报告 
 
 
 
 
这是我在广州八院的最后一次检测报告 
 
 
我 1 月 14 日就已经超过了现在的标准 35 
 
 
 
我在 1 月 18 日之后就一直在 39 左右徘徊 
 
2022 年的春节是在广州八院度过的，年三十那天，我的两个同房的病友都已经先我出院了，病房里面只剩下我。我很久没有

看春晚了，那天晚上我几乎完整看完了整个春晚。 
 
 
 
 
图为在广州八院的隔离生活 
 
南沙隔离 
 
2022 年 2 月 1 日，从广州八院顺利毕业后，被转移到广州南沙医院继续医学观察 14 天。南沙医院是专门接收治愈后的新冠

患者，继续隔离观察。南沙医院的病房，我所住的是两人一个房间。同住的一开始是一位号称广州奥密克戎第一人首例患者的



大叔，是从美国德州来中国探亲的，从 2021 年 11 月份落地上海被隔离结束后来到广州，居家隔离期间被确诊阳性，同样在

广州八院治疗近一个月后被送到南沙医院继续观察 14 天，出去后被送至方舱医院继续隔离，第 14 天被通知复阳，然后又被

送回到了南沙这边。这位大叔声如洪钟，已经被折腾了三个月了，家人一个也没见到，跟我说还是在美国的老婆好，他老婆对

他说赶快回来吧，要得病跟他一起得。后来这个大叔出院，来了一个英国的小伙子，是一个空乘，护士说我英文好，可以跟他

沟通聊聊。但是这位兄弟好像已经严重抑郁了，每天走来走去，心情不太好。 
 
 
 
图为南沙医院病房和病床 
 
 
图为英国哥们来回溜达 
 
 
 
 
图为在南沙的隔离生活 
 
2022 年 2 月 16 日，我终于达到了解除隔离的标准即最后连续三天双采都是阴性。这里的双采指的是两个鼻孔都要采，然后分

两个样本，送两个机构进行检测，然后比对后没有问题，都是阴性，方可解除隔离。 
 
解除隔离当天本以为是自由的开始，没想到是另外一场噩梦的开始。与我一起出院的是一个从阿联酋回来的江西上饶的大哥，

我们在院外等车的时候，他说他已经在广州八院和南沙医院待了三个月了。他去广州南站坐高铁回江西，我去白云坐飞机去上

海。来接我们的是一辆大型的巴士，就我们两个人，他坐后面，我坐前面。先送他去广州南站坐火车，再送我去机场坐飞机。

为了迁就这位大哥，我昨晚还特意配合改签了晚一点的飞机。但是无巧不成书，我的另一场上海的噩梦就此埋下了伏笔。 
 
上海密接 
 
2022 年 2 月 16 日晚上我来到上海，第二天即 2 月 17 日上午按照规定去居委会报备，居委会说让我去做一次核酸，如果没问

题即自由。 
 
2022 年 2 月 17 日下午我去上海松江中心医院做了核酸检测，晚上结果出来没有问题，是阴性，通知居委会，居委会说没有问

题了。 
 
2022 年 2 月 19 日下午接到广州从化疾控的电话说我被判为密接，已经通知上海这边。因为上次跟我一起出院的那个江西上饶

的大哥回家后复阳，而我与他在同一个密闭空间，所以妥妥的密接。 
 
2022 年 2 月 20 日下午我被松江疾控中心用 120 救护车接到隔离点是松江维也纳酒店，正式开始了又一个 14 天的隔离生活。

这次的酒店房间是一个商务套间，20 楼的天字一号房，鸟瞰松江的中央公园。第 1、4、7、14 天做核酸检测，最后没有问题

才能解除隔离。 
 
 
 
图为维也纳酒店房间 
 
 
 
 
图为维也纳酒店餐食 
 
2022 年 3 月 6 日是我隔离的最后一天，当天凌晨采集核酸，双采，就是两个鼻孔，喉咙，物理表面包括桌子、枕头、洗手台、

淋浴室等，分两个样本，分别送医院和疾控，两边结果都是阴性没有问题才可解除隔离。 
 
松江复阳 
 
2022 年 3 月 6 日下午，我从微信健康云上查询我在松江区中心医院的检测没有问题，是阴性，一如既往的阴性。心中大喜，

看到了曙光。我昨晚对着酒店一扇玻璃的十字架（估计有个基督徒被隔离至此做的十字架）祈祷了很久，看来是上帝保佑，要

自由了。 
 
 
图为酒店窗户上的十字架 
 



2022 年 3 月 6 日晚上八点左右，隔离点的人电话通知说我在疾控中心的检测结果是阳性，我属于复阳，要送到医院治疗和观

察。这个情形与最近网上疯传的那个录音里面的情况一模一样：健康云上没有问题是阴性，疾控说你是阳性，但疾控就是不给

你报告，就是说有问题，要送到医院，不能解除隔离。我索要疾控的报告，但是他们说没有报告，他们都是听上面的通知，说

你有问题就有问题，就不能解除隔离。至于下面要送到上面地方，他们也不知道，还要继续等上面通知，说现在医院都满了，

没有床位，让我继续住着等着。 
 
公卫隔离 
 
2022 年 3 月 10 日，我被通知说要送我到公卫，就是位于金山的上海公共卫生临床中心，也是最大的收治传染病的医疗机构。

熟悉的 120，同样的待遇，我被送到了金山公卫，开始了我莫名其妙的复阳隔离。 
 
 
 
图为金山公卫的病房 
 
来到金山公卫的病房，一片狼藉，估计是上一波病人刚离开，桌子、地上和床上都没有收拾和换洗，现在想想，看看现在的方

舱医院，我所住的病房已经是高级的了。我在这个两人病房开始了 8 天的隔离观察。没有药物没有治疗，没有查房没有检查，

最后连续两天检测没问题就可以出院。 
 
2022 年 3 月 16 日，我连续两天检测没有问题，通知我可以出院，但是要去酒店另外再隔离十四天。 
 
美居隔离 
 
2022 年 3 月 18 日，我被 120 接送出去，来到了松江美居酒店，开始了又一个 14 天的隔离生活。被通知，只要最后一天检测

结果没有问题，就可以解除隔离，赋予绿码。 
 
 
 
图为松江美居酒店的隔离生活 
 
2022 年 3 月 27 日晚上，上海发布鸳鸯封城大法，我也了解到上海疫情已经全面爆发，并流窜各地，各地是严防死守，形势非

常紧张。 
 
 
 
酒店 
2022 年 3 月 31 日凌晨，大白如期而至，双采核酸，并采集了物理表面。我本以为像上次那样会采集桌面和洗手台，所以提前

用消毒纸巾擦拭了一遍。但万万没想到，人家这次没有采集那些台面，而是采集的是手机表面，真是高啊！ 
 
2022 年 3 月 31 日下午 6 点，健康云结果出来，中心医院检测结果是阴性，没有问题。晚上 8 点左右，被通知疾控那边也没

有问题，是阴性。被通知 9 点左右正式解除对我的隔离，赋予绿码，赐沪上自由行走。 
 
返回美国 
 
2022 年 3 月 31 日晚上 9 点，我终于拿到了解除隔离通知书，随即离开酒店，趁当时浦西还没有封之前，打出租车去虹桥枢

纽，因为只有那里的机场一线才能到浦东机场，浦东已经封城，不能正常通行。我已经预定了 4 月 1 日从浦东飞往洛杉矶的机

票。 
 
 
图为终于来到浦东机场 
 
2022 年 4 月 1 日早晨 6 点，东航值机，被告知我的报告是中文的，无法登记，现场翻译成英文，并跑遍了浦东机场，打印出

来，才算给办理了值机。但是他们说如果中转地韩国首尔的仁川机场不认可我的检测报告，我还是会被遣返到上海，并进行

14 天的隔离。 
 
 
 
2022 年 4 月 1 日上午 11 点，来到韩国首尔的仁川机场，去韩亚航空值机柜台办理手续，韩亚的老姐姐看了半天，最后还是

给我办理了值机手续。 
 
 



 
2022 年 4 月 1 日上午 9 点，平安到达美国洛杉矶国际机场。 
 
 
 
三个月整的魔幻之旅正式宣告结束。 
 
这三个月的魔幻之旅，我好像从孩童来到了暮年。人活着就是要有希望的，大的小的远的近的。如果一个个希望不断破碎，然

后又有新的希望升起，然后又破碎，循环往复，这才是最折磨人的。在这个过程中，我打了无数的电话，医院、疾控办、卫健

委、12345、街道办、居委会、市政府等，跟不同的工作人员都接触和沟通过，主任、医生、护士、保洁、官员、警察、隔离

点工作人员等，深切感受到在大时代、大事件下，每一个人都是脆弱和渺小的，也很多时候都是无奈和纠结的，我感谢每一个

与我在这段旅程中有交集的人，并尊重和理解他们的工作、观点和立场。 
 
虽然我这次未能见到所有家人、亲戚和朋友，但在这个过程中我也前所未有地感受到了他们对我的关心和爱，我永远爱他们。 
 
愿疫情早日过去、春回大地。 
 
薛良权 
 
2022 年 4 月 5 日 

 



李承鹏：有些事要写进历史的，有些人，已不像人 
2022 年 3 月 28 日 | 0  |      

 
来源：微信 
1844 年初春，英国传教士在上海南市创办了一所医院，这是上海开埠后的第一家西医医院，也是中国的第二家西式医院。为

了宣示自己并不是来杀婴儿取眼睛的，传教士取意中国古语“仁术济世”，就叫“仁济”。 
新民周刊报道了洛克哈脱在《在华行医 20 年》里的记载：“医院一设立，每日大批人群涌来，人们喧闹着急切地要求就诊。病

人不仅有上海人还有许多来自苏州、松江和周边地区的人。人们所表现的信任，即使在我们交流的早期也显得鼓舞人心。”仁
济医院来者不拒，头两年接诊病人数量高达惊人的 1.9 万人次，1844 年至 1856 年，13 年间共诊治各科中国病患达 15 万人次。 
这是要写进历史的：仁济医院病人医药费全免，没饭吃的穷人还可领到伙食费。 
这也是要写进历史的：2022 年 3 月 23 日，一个叫妮妮的护士哮喘发作。出于精准防控，保安恪尽职守紧闭大门不准她进院，

辗转送治耽误太久，护士痛苦窒息，最后正是死在了这家仁济医院。倘在天有灵，当初建院的神甫和嬷嬷们见送来一个憋死的

同行，该多错谔。 
朝阳区永远不缺野生仁波切，留言区永远不缺野生哲学家。有人说：政府防疫也有难处，谁都不愿意看到悲剧，疫情期间要调

整好自己的心态，要破心中贼，自己是自己最好的心理学家。没错，如果被按地下摩擦太久，你就不会产生脸部的疼痛了，你

会惊喜地发现脸部摩擦居然分静摩擦、动摩擦和滚动摩擦，慢慢地，你还可以变成一名物理学家了。有没有发现，随着经济不

景气，越来越多的人爱读王阳明钻研如何“破心中贼”，这不是求知欲，这特么就是一种精神病。王阳明“破山中贼易，破心中贼

难”不是斯德哥尔摩患者想像的那样，人家甫一出手便破四十余寨，杀敌七千、只花三十五天便力擒拥兵六万的宁王。他继承

陆九渊“心即是理”，反对程、朱事事物物追求“格物致知”，提倡“致良知”，从内心寻找“理”，良知在前，践行在后，知行合一。 
没有良知的格局，叫装逼。满大街的斯德哥尔摩患者在研读王阳明，他们在各种酒茶局生意局以及泡妞的时候都故作高深：只

要心中无贼，世上便没了贼。其实是，自从你心中有了贱，你便是贱种。 
这些事，迟早要写进史书。大家都知道：长春四岁女孩得了急性喉咽，因没有核酸证明死在等待就医的途中。徐汇有个邻近肿

瘤医院的小区封闭，一个直肠癌晚期患者放疗停了七天，已内出血，老伴跪在居委会门前放声大哭“求求你们救救我老公啊”，
居委会决不放行……次日凌晨，她老伴的问题就得到了解决，因为，老人已经过世了。你随处可见：几个执法人员当着众人拖

住一个妇女就打；列车防控人员厉声斥责乘客为什么要取下口罩吃饭；晋江警方果断拘留谎称外出买菜其实去世纪大道做工的

年轻人，为了不饿死就外出打工，这是恶意谋生，而警方是善意抓捕。还有，燕顺路街道疫情志愿者威胁业主：别好赖不知，

不配合的，你会永远各种健康码异常，不信你试试，这辈子永远居家隔离……然后，一个老人要出去配药，居委会坚决不同意，

老人就跳下来了。 
群众觉悟太低了，不理解政府的善意。为什么不喝几缸连花清瘟呢，据研究，家里挂上钟南山的画像可以包治百病，七字真言

口诀是：兹嗡喃珊施片兹。 
我看到一些朋友说：支持精准防控，但不要一刀切，不要懒政惰政。这些朋友要么在诋毁勤奋的政府，要么习惯性自作多情，

其实我们的政府很睿智，防控人员也很辛苦，他们从没有懒政惰政也没有一刀切，他们付出这么多心血和财力扑向人民，就是

想达到今天的效果，无论长远布局还是眼下管控，这都极具效率…… 
最近流行的观点：奥密克戎虽然死亡率接近流感，可中国不能模仿外国，人口基数大，一死就是几百万人。既然接近流感，流

感来时也没封城啊，对了，不叫封城，叫静止。这年头从不缺叼盘的人，这咬合力大概也就非洲鬣狗比得上了。 
人性年久失修，有没有发现，有些人忽然就变得不像人，世界忽然恍若隔世，忽然冒出很多奇形怪状的逻辑。一个同窗说“难
道抗战是美国人而不是苏联人帮我们打赢的吗”、“社会如此不公平，真应该回到文革”，真怀疑我俩是不是读的同一所大学，是

不是一起在狮子山下聆听过高尔泰的课。我偶尔还写不是为了改变什么，只是科学探索，出于跟研究 UFO 外星人一样的心理

动机。前有武汉敲锣女，今有通州过桥女，遇事就哭喊“谁来救我”，获救后就发贴“别拿我当工具，不要给国外递刀子”。所以

当前中国社会的主要矛盾是：帮吗？不帮吗？不帮没良心，帮了成傻逼。 
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康德认为，恶是意志不坚定带来的。阿伦特认为，平庸的恶是不思考带来的，康老师和阿老师，你们都轻敌了，这些恶人意志

坚定，精准思考过利益得失，深知甲方需要帮忙撕咬，就打着爱国旗号玩命展示咬合力。有时即使没什么具体利益，但他们想

想能把生活中种种的不如意实施报复，也就实现了抱负。 
就是用实施报复来实现自我抱负：此生无望，不愿学习，端盘子嫌累，创业怕风险，送外卖怕风雨，它们一直蠢蠢欲动等待某

个机会，一但温度湿度合适碰上个泥泞大雨天就假装陈胜吴广揭竿而起，它们不敢挥师向咸阳，只敢挥舞U形锁向老乡。它们

随季节变幻形状，抵制日货时它们砸同胞开的日料店，中美贸易战它们就烧邻居家的耐克，文革来了它们就打死校长，反右时

就把世界级物理学家束星北弄去扫厕所……这位热爱祖国的物理学家曾是爱因斯坦的助手，“中国雷达之父”，去世时他将遗体

捐献给青岛医院，由于没有及时处理，被发现时已是半年之后，这时遗体已不能用于研究，最终遗体被草草埋葬在学校篮球场。 
《驴得水》说：讲个笑话，你可别哭啊。 
最近总见一群女主播面带梨花地说：普京真难啊，一个人扛美国人的侵略，要不是这位真男人，美国人早打过来占领我国领土

了。这些女主播的历史知识显然是美妆销售代表教出来的。她们一定记不住唐努乌梁海这么复杂的地名，也不知道李健深情演

唱的《贝加尔湖》就是苏武牧羊的地方，她们会以为海参崴盛产海参，江东六十四屯是她家对面松花江顺数第六十四个屯，尼

布楚条约是韦小宝签的，还画了一个大鸡爪。 
你要是告诉她：这些过去都是中国领土现在都在普大帝治下，老毛子占了我国三百多万平方公里，每次占领杀人如麻血流成河。

万恶的美帝从未占我们一寸土地，一战后帮我们要回青岛，二战时出钱出人出飞机帮我们打跑了侵略者，伪满洲国成立时第一

个跳出来反对，而老毛子却第一个表示支持，前段时间普京还卖了致命武器 SS-400 给印度……算了，别告诉真相，女主播经

不起卸妆，历史也经不起卸妆。 
就是这么一群分不清黑海和里海的文盲军事外围女，在抖音带货时兼职指点俄乌军事走向，跟周带鱼媳妇连敦克尔克在欧洲都

不知道就敢扯上中国远征军一样，它们连符拉迪沃斯托克土地下面埋着多少中国同胞的尸骨都不知道，就敢使用成语“唇亡齿

寒”，不容易，小学三年级的课本还没忘。 
总之，俄乌之战引发简体中文圈的激烈争论，其实只是以下两种脑回路之争：一个是秋海棠形的，一个公鸡形的。 
培根老师说：知识是一种力量……奥威尔老师马上反驳：无知是更大的力量。奥老师是对的，要不然束星北怎么会去扫厕所，

李文亮被训戒时怎么会收获六万个点赞，最早预警“这次病毒太严重了”的管轶怎么会被骂成汉奸。有时很悲观，有时也很乐观，

乐观是因为看了一些有趣的书，比如伊恩.托尔的《燃烧的大洋》：昭和时代有个无所不在的网格化的“邻组”，大妈大爷大姐大

妹子们负责监查人们生活中每一个细节，遇到有违主流的观点迅速举报，他（她）们带着一种荣耀和仪式感举报每一个人，偷

袭珍珠港胜利那天餐厅都订不上座，然后就没有然后了…… 
给您讲个悲剧，您别笑啊。 
学者荣剑说：俄乌开战第一天，俄粉惊呼绍伊古一战封神，完爆朱可夫，现在看这些贴子笑掉大牙，绍伊古毕业于建筑学院，

曾长期做包工头，干过工地，对军事一窍不通，后来居然混成了大将……由于俄军坦克损失过大，从而启用了中国三蹦子，该

运输工具有移动快、油耗小、成本低等诸多优点。世界财经文摘介绍，这一批三蹦子出自重庆隆鑫，隆鑫控股与俄罗斯亿成富

豪 Timur Sardarov 旗下公司合作生产摩托车。 
牛二说“这刀不快啊”，杨志说“快的”，牛二“老子不信，试试”，杨志“试试就试试”…… 
很多互不相干的事，里面却有一条深刻的逻辑。有武汉医生李文亮预警被训戒，就一定有上海护士妮妮在自家医院门口窒息，

有西安孕妇流产，就一定有山西女大学生操场猝死，有铁链女，就一定有铁笼女。有你曾经嘲笑国外抗疫不力，就有今天你见

白大褂就条件反射觉得喉咙长出了棉签，西安嘲笑武汉，成都调侃南京，上海自傲我们站在中国文明最前沿……但是很快，沪

吹就破灭了，别天真，上海不是法外之地，只要还设有市委书记，市市都是一件事。 
在上海市民自嘲忙着吃绿化带时，有没有发现，曾经群情汹涌的李田田销声匿迹了，铁链女也没什么人关注，东航坠机事件也

不再有人分析事因，代之以一排排的蜡烛，因为这个安全，大气，有格局。其实这是一个不需要文字的地方，多年以后，考古

队只会在这片大地出土了很多蜡烛、合什、尬笑、抠鼻、飘过的肤浅表情包，像结绳记事一样记录历史。精致的中产阶级，在

精致中沉默，在精致中沉没，别以为你安全、听话、无毒副作用，用起来特别润滑，一定程度解决了甲方需求，扎心地问一句：

今天您补税了没有。 
大家都是碳水化合物，就别装硅胶产品了。 
对于很多悲愤的事，大家早已默契地拥有了连自己也不信的说法，还把它形成了同学会、家族群的标准答案：这一定是波音的

设计失误是米帝为支持乌克兰恶意抵抗俄罗斯合法侵略从而转移我们视线的行动。大家很自然地就渐忘了下跪的老妪、猝死的

四岁小女孩、西安孕妇、心梗的大叔、铁链女，毕竟自己脖子上还有根叫房贷的铁链。 
平心而论，有关部门是不断进步的，除了更勤奋频繁地插嗓子眼、打疫苗，过去他们对负面新闻是充耳不闻，现在已能迅速召

开新闻通气会通报处理了相关人员，并不露痕迹地暗示有人向国外递刀子及背后民间资本的身影，一说起资本，自然就群情激

愤，我操，996、我去，罗斯柴尔德家族……渐渐的，大家在激愤中就忘了开头本来讨论的是什么，在这个程序 APP 上聊天

即使本来聊一起汽车追尾，也能从被追尾的那车是特斯拉，聊到马斯克最近怼普京，聊到万恶的资本家破坏我战略缓冲地带，

聊到这是一起阴谋的前车故意碰瓷，如一发热敏巡航导弹，无论从什么开头，最终必绕到美帝。 
比如前天，山西某高校一名女生在操场突发心梗，校方以疫情为由不让救护车进入学校救援，耽误了 25 分钟导致该女生抢救

不及时而死亡。据说校方不仅不作为，而且压热搜。各地同学们都议论纷纷十分愤慨，有一名男生说：“深有体会，我们的墙

全是铁丝，宿舍窗户用档板卡死，你开到最大也只有一只手能伸出去。名为保护，但除学生外其他人都是随意进出，看病还需

要跟你预约的医生通电话，防患大于解决”，最后，该名男生深刻指出：“这不是教育也不是国家本身的问题，我看见了资产阶

级压迫的影子。” 
这脑子是怎么上大学的，这副脑花，路边火锅店都不敢收啊。我这么说，一定被认为是“递刀子”。一看就是很久没有更新舆情

反击贴了，您这儿是菜刀铺吗。 
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《军机处二百年》里，灿兴讲了这么一个段子，面对民间非议，军机大臣景廉说：“政府就像靶子，批评者就像射箭的人，希

望射中。如果他们的言论对政府有益，有什么关系呢？批评政府不获罪，对大臣们来说则是福分。” 
你才知道，为什么有同治中兴。 
1909 年，摄政王载沣用人唯亲，征税甚重，民怨四起，津浦铁路一事上又一意孤行。张之洞提醒：不可，此举恐激起民变。

载沣傲然道：不怕，有兵在。张之洞垂头丧气退出，摇头说：不意闻此亡国之言。 
你才知道，为什么后来刘同不小心扔了个烟头。 
最后帮转两个消息：一则是女儿帮古稀老爸发的求助：“我爸多年来在上海嘉定的市场做生意，近日疫情，我爸被赶出市场。

时值夜晚，我爸赶紧去找老乡借宿，但疫情管控老乡也帮不上。我爸只好跟别人去桥洞暂住。本打算买票回老家，但没核酸不

能买票，从 23 日每天都做核酸至少 3 次，查不到结果，我爸去问，人家说有点异常，说有异常又不拉去隔离，放任在外不管

不问。我爸快 70 了本身就有些老毛病，露宿好几天感冒了也没地方看。打过 110，说这不归他们管，打 120 也不管，桥洞下

每天都有救护车来拉人，我爸都眼巴巴看着希望带上他。防控办有人打电话给他，他再打回去没人接。我打上海卫健委电话，

市民热线，防疫办，没有一个能打通能有效处理的。外国来的都有人管，都不会流落街头，本国老人却求助无门。我爸知道自

己走不了，留下来又只能住桥洞……希望微博里大神能帮忙扩散，帮忙解决，跪谢！” 
另一则较简单：有个尿毒症患者因小区封闭多日没去医院做做透析，已经四天了，现在人已痛得抽搐。 
转这两件事有两大风险，一是真实性，很容易被果断辟谣，但贱劲上来想帮忙又实在无力证实；另一个风险，如果古稀老人和

尿素患者得救了，会不会说我们是递刀子。现在做点好事帮人，都跟排雷似的，稍不留神就炸了自己。 
再最后，有人总问我为什么要没完没了的核检和疫苗，我不懂医学，也不懂经济，我只想起一段元曲： 
夺泥燕口，削铁针头，刮金佛面细搜求，无中觅有。鹌鹑嗉里寻豌豆，鹭鸶腿上劈精肉。蚊子腹内刳脂油，亏老先生下手。 
文/李承鹏 
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What did we lost on December 2019?
Is it caused by the individual or the system?
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Why does the human being think such P4 Labs can be safe?
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毛病不改 积恶成习
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